

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono, 70

Año IX

Viernes 2 de Agosto de 1907

Núm. 2.357

INFORMACION POLITICA

No ha dejado de ser comentada la conferencia que celebraron anteaayer los señores Maury y general López Domínguez en el domicilio de este último.

El señor Maury aseguró que su visita al general López Domínguez no había tenido otro objeto que despedirse del jefe del partido democrático, el cual salió anoche para Biarritz; pero hay quien supone que el señor Maury fué a consultar la opinión del señor López Domínguez acerca de la provisión de las dos vacantes de capitán general, pleito que pretende resucitar el ministro de la Guerra con motivo de la próxima sustitución del comandante general de Alabarderos, señor Pacheco.

Conociendo el criterio del general Primo de Rivera, nada tiene de extraño desear aprovechar el periodo de clausura del Parlamento para proveer las capitánías generales.

Ayer se dijo que el ministro de Hacienda, señor Omsa, saldrá en breve para Alemania con objeto de pasar una temporada en la ciudad de Carlsbad, en cuya residencia se tiene anunciado que han de coincidir dentro del referido mes, además del canciller alemán, conde de Bulow, el jefe del Gobierno de Francia, Mr. Clemenceau, y el Rey Eduardo de Inglaterra.

Heraldo de Madrid dice que el señor Omsa lleva las indicaciones precisas del Consejo de ministros, para aprovechar la estancia de los referidos personajes políticos en dicha población y ver de lograr poner algunos jalones al proyecto del Gobierno de España de llegar a un Tratado definitivo de comercio favorable entre España, Francia y Alemania.

Sin embargo, al preguntar a un ministro acerca de esta conferencia, aseguró que la noticia no tiene gran fundamento en lo que a alguno de esos puntos se refiere.

El ministro de Marina conferenciará con el jefe del Gobierno para acordar los honores que han de tributarse en Cádiz al duque de los Abruzzos, cuya próxima llegada a dicho puerto ha sido anunciada al ministro de Estado en San Sebastián, por el embajador de Italia.

Es probable que el Gobierno acuerde que vaya el general Ferrándiz a Cádiz para recibir a tan ilustre viajero.

Los reyes en San Sebastián

San Sebastián 11.—El Rey, vistiendo uniforme de capitán general y la Reina Victoria de blanco, salieron a las diez y media de Miramar en carruaje.

En otro carruaje iba el Príncipe de Asturias con la marquesa de Salamanca.

La comitiva se encaminó al Bulevar, deteniéndose en la fotografía de Reine.

Las Personas Reales se hicieron retratar en grupo y por separado, con el Príncipe de Asturias.

Esta fotografía es la primera que se hace del Príncipe de Asturias.

En el Bulevar se estacionó numeroso gentío frente a la fotografía.

Los reyes regresaron a Miramar a las doce menos cuarto y poco después recibieron en audiencia al ministro plenipotenciario del Japón en España, y a continuación al embajador de Francia, Mr. Revoil.

Este último fué presentado a S.S. MM. por el introductor de embajadores, conde de Pio de Concha, que para ello vino desde Fuenterabías, donde

Después recibió Don Alfonso al señor Villaurrutia, que, a invitación del Rey, se quedó a almorzar en Palacio.

Más tarde subió el ministro de Estado a Miramar, despachando con el Rey, sometiendo a su firma varios decretos.

Los duques de Calabria salieron de Palacio esta mañana, a las diez y media dirigiéndose a la bahía, donde ocuparon uno de los balmores del Rey, practicando algunos ejercicios de regatas.

A las tres de la tarde de hoy sale para Vitoria una sección de la Escolta Real, que hará el viaje por jornadas, llevando la misión de acompañar al Rey en el acto de la colocación de la primera piedra de la catedral y en la ceremonia de la inauguración del asilo de la Blanca, que tendrán lugar en la capital de Alava.

POR UN ARTISTA



En el cementerio de Berlín se ha inaugurado recientemente un bello monumento erigido a la memoria del ilustre artista Adolfo Menzel.

El grabado que hoy ofrecemos a nuestros lectores es reproducción del monumento que testimonia la admiración de los alemanes por su grandes artistas.

INCENDIO EN ALCOLEA

Una fábrica destruida

Esta madrugada se declaró un violento incendio en la importante fábrica de brujas y cerería, que nuestro estimado amigo don José Fernández Vergara, tiene establecida en Alcolea.

La noticia en Córdoba

Las primeras noticias llegaron a Córdoba a la una y media de la madrugada, transmitidas por telégrafo desde la estación de Alcolea a esta Central, desde donde se comunicaron al señor Fernández Vergara, quien se apresuró a marchar al lugar del siniestro.

Otras muchas personas, amigos y dependientes del señor Fernández Vergara, marcharon en el tren carreta y en varios automóviles, encontrándose al llegar con un imponente cuadro de desolación en el que daban la nota sensible las lamentaciones de tantas pobres mujeres que trabajando como operarias en dicha fábrica, quedan ahora en la mayor miseria por no tener otros medios de subsistencia.

La noticia tardó mucho en circular por Córdoba, dado lo avanzado de la hora.

Poco después de las tres las campanas de algunas parroquias tocaron a fuego y en el acto de tener noticia del mismo, marcharon en un automóvil a Alcolea el Gobernador civil, señor Cueno y Cueto; el juez de instrucción, señor Muñoz Bocanegra; el teniente de alcalde, don Salvador Muñoz, y el arquitecto municipal.

Los bomberos se reunieron en las Casas Consistoriales, esperando órdenes del arquitecto municipal y marchar a Alcolea si éste consideraba necesarios sus servicios en dicho punto.

Muchas personas abandonaron el lecho para acudir al lugar del fuego, pero al conocer el sitio volvieron a su descanso.

El principio del fuego

El perímetro de la fábrica es bastante amplio y está formado por cuatro naves en forma de rectángulo, lindando con la carretera general de Madrid a Cádiz la fachada principal a la que antecede un bonito jardín cercado.

En dicha parte existían dos amplios salones y una galería con montera de cristales y en ellos se encontraban las distintas maquinarias, que, según referencias, eran de lo más nuevo y perfeccionado.

Contiguo a este sitio y formando ángulo, estaban los almacenes, y en el vértice, la carpintería.

No se ha podido precisar con exactitud de dónde partió el fuego; sólo se sabe de cierto que anoche, y por exigirlo así la gran demanda de pedidos, estuvieron trabajando en la fábrica hasta las once.

Una hora más tarde sintió un extraño ruido don Antonio Fernández, que dormía en las habitaciones particulares y se despertó sobresaltado y al ver salir llamas de la techumbre no pudiendo gritar para pedir auxilio, hizo algunos disparos de revolver, lo que atrajo a alguna gente, y acto seguido comenzaron los trabajos de extinción, pero alentado el fuego por la gran cantidad de materias combustibles allí almacenadas, pronto hizo presa en todo el edificio decorado sin que por su violencia, hubiera medios de atajarlo y entonces se dedicaron todos los esfuerzos a procurar que no prendiese a los restantes edificios que forman el otro ángulo y que se componen de cocheras, cuartos, habitaciones particulares y para los operarios y una escuela de niñas. Entre tanto llegaron el Gobernador civil, el Arquitecto, Juez y teniente de alcalde que dictaron acertadas medidas, continuando en el lugar del suceso dirigiendo los trabajos de extinción hasta las cinco de la mañana, hora en que después de localizado el fuego regresaron a Córdoba, dando orden a los bomberos que se retirasen.

Las pérdidas se calculan en unos dieciséis mil duros, pues han quedado destruidos almacenes y talleres y los efectos que había en los mismos. Afortunadamente no ha habido que lamentar desgracias personales.

Historia de la fábrica

Fundada dicha fábrica en el año 1885, aprovechando los grandes beneficios otorgados por el Estado a las Colonias agrícolas, pronto adquirió gran incremento, debido principalmente a la pericia de su fundador don José Fernández Vergara que como entendido maestro que había sido en esta industria la dominaba perfectamente.

Poco tiempo después se asoció al inolvidable don Eduardo Álvarez de los Angeles y reconcentrando en ella todos los elementos de su fábrica "Santa Matilde", llegó a adquirir tal importancia que podía considerarse la más importante de toda España; algunos años después se separaron y ambos industriales conservaron sus fábricas con verdadero esplendor y general renombre.

En la fábrica que nos ocupa han sido las ventas muy importantes distinguiéndose sus productos por la perfecta elaboración como pudo apreciarse en las dos exposiciones celebradas en esta capital en los años 1903 y 1904, sobre todo en esta última cuya instalación llamó la atención de tal modo, que

no solo obtuvo el gran premio de honor, sino que al concurrir el ministro de Fomento para su apertura, tuvo a bien otorgar un nuevo honor al instalador concediéndole la cruz de Isabel la Católica.

De todas veras sentimos este percance de nuestro buen amigo el señor Fernández Vergara y le deseamos suerte para reponerse pronto de esta pérdida, y pueda remediar a la vez a las muchas familias que tras el incendio han visto perdido su sustento.

FIESTA SIMPÁTICA

Los sargentos de la guarnición

Banquete al Sr. Retamosa

Ayer pasó la primer revista de comisario como segundo teniente, el sargento de la guardia civil don José Retamosa Montes, que deja como huella imborrable de su paso por la comandancia de este puesto, el nombre inmaculado de quien se entregó por entero a los deberes de su Instituto y que a la vez que se atrajo las simpatías de todo el pueblo de Córdoba ha sido y es el terror de la gente maleante.

Por iniciativa de los sargentos del Regimiento de la Reina, iniciativa que todos los sargentos de la guarnición secundaron e hicieron suya en el acto, se acordó obsequiar al señor Retamosa con un banquete, y este tuvo lugar anoche en los altos del café Saizo.

Para que sin faltar a sus deberes militares pudieran asistir todos los francos de servicio, se dispuso, previa la oportuna autorización del general gobernador y de los jefes de cuerpo, que el banquete comenzara a las diez.

A esa hora, nos sentábamos a la mesa cerca de sesenta comensales.

La presidencia la ocupaban el segundo teniente señor Retamosa, el coronel en esta de *El Imparcial, Liberal* y *Heraldo* don Juan Antonio Montero, el redactor de nuestro estimado colega el *Diario* don Ricardo de Montiv, y nuestro director señor Aguilera.

Los restantes puestos de la mesa se hallaban ocupados indistintamente solo por sargentos. Todos vestían uniforme de paño.

La mesa con el conjunto abigarrado de distintos uniformes ofrecía un aspecto pintoresco. Allí había sargentos del Regimiento infantería de la Reina, de la Zona de reclutamiento, de lanceros de Sagunto octavo de caballería, del segundo depósito de sementales, del segundo establecimiento de remonta, del quinto depósito de reserva de caballería, de Administración Militar, de Sanidad Militar y de la guardia civil.

Entre los presentes había un sargento de infantería, que cuando fué cabo corrió su nombre en alas de la fama. El cabo Ruiz Gómez, héroe de Bolinao, que desde el punto de amarre del cable en Filipinas se comunicó directamente con el señor Ministro de la Guerra.

Otros de los presentes que recibieron muchas enhorabuena fueron un hijo del señor Retamosa, sargento en la actualidad de la Remonta y un hermano de dicho segundo teniente que es sargento de la guardia civil y viene a ocupar la vacante que deja su hermano al ascender.

Los brindis

A los postres inició los brindis el sargento de la Reina señor Bonet, quien manifestó sus esperanzas porque el ascenso concedido a los sargentos de la guardia civil y carabineros, se haga pronto extensivo a los de las demás armas y cuerpos.

Terminó dando un viva al Rey y otro al Ejército.

El señor Tovarnela, del segundo depósito de Sementales, hace resaltar la trascendencia del acto que se celebra que no es otro que ver como se despeja la tan deseada incógnita para la humilde clase de sargentos, que ya tienen otros horizontes mas amplios para su porvenir. Reclama la unión de todos para conseguir mediante ella que la concesión hecha a los carabineros y Guardia civil sea extensiva a los demás cuerpos.

Muestra su gratitud para los ministros que de cinco años a esta parte vienen trabajando en pró de los sargentos, de lo que son buena muestra las últimas disposiciones y dá gracias a la prensa, sin la cual no sólo viviríamos aislados, sino en completo desequilibrio social.

Dedica un cumplido elogio al sargento Retamosa, hoy ascendido a oficial por sus méritos relevantes.

Se ocupa después de la situación actual de los sargentos, que describe con vivos colores, y termina este párrafo con finidez y soltura, diciendo que todos los trabajos, todas las penalidades las sobrellevan con gusto por el amor que profesan a la bandera de rojo y gualda, enseña bendita de la Patria, por la cual, siempre están dispuestos a que reverdecen los laureles que sus antepasados conquistaron en Covadonga y en Granada, en Bailén y en Pavía, en Trafalgar y en Africa.

Nuestro agradecimiento y regocijo, continúa, era necesario que fuésemos más allá de este recinto, que traspasara estos umbrales y de ello se encargaran personas de imparcialidad reconocida, esos seres que lo mismo estrechan la mano del prohombre que la del necesitado, que los oro adivinos del humano pensamiento, los representantes de la prensa. Y no es lisonja lo que digo, porque yo tengo formado de la prensa tan elevado concepto que los admiro y venero como hace un buen hijo con su padre.

Brindo por los presentes, y termina diciendo que en nombre de todos ruega al señor Retamosa dé las gracias al general Gobernador por haberles permitido este rato de solaz.

El señor Ruiz Gómez. Este sargento es el conocido por el héroe de Bolinao. Saluda al señor Retamosa, a la prensa y a sus compañeros y dice que habla a instancias de sus compañeros, cuando carece de dotes de oratorias.

Una voz: Pero eres un héroe. Ruiz Gómez: En mis circunstancias, cualquiera de vosotros hubiera hecho lo que yo.

Dice que no está lejano el día en que a todos se les reconozca el derecho hoy concedido a los sargentos de Carabineros y Guardia civil, y se demostrará una vez más que todos los sargentos son unos perfectos caballeros, que saben defender la hora de su Patria con pleno conocimiento de lo que es honor.

Como continúan las alusiones a su heroísmo de Filipinas, dice sencillamente, que él cumplió con su deber y que sólo aspira a mantener el decoro de la clase y que en España no haya otra cosa sino unidad de pensamiento en lo que al santo amor a la Patria respecta.

El señor Fernández Cortés, dirige breves frases a sus compañeros, celebrando el acto que se realiza.

El señor Cervantes, de la Remonta, lee unos versos alusivos.

El señor Ledesma, de la Reina, pide un voto de gracias para el general redentor de la clase de sargentos; saluda a la prensa.

Dice que sus compañeros tras un rudo combate, están a punto de llegar a la meta de sus aspiraciones.

Afirma que aún no están marchitos los laureles de la historia patria y espera

que han de volver á lucir en los pechos de los argentos la cruz de San Fernando, alcanzada por amor á este lienzo venerable ante el que todo español debe descubrirse.

Termina dando un viva al general Weyley.

El señor Guillermo, de la Reina, dice que siente gran regocijo ante este fraternal coloquio, felicita al señor Retamosa y da vivas al Rey, á España y al Ejército.

El señor Lisardo, dice que siente íntima satisfacción y regocijo porque la clase ha entrado en el camino de la redención, pues con el ascenso á oficiales se tendrá no solo satisfacciones materiales sino espirituales, pues no sólo de paz vive el hombre, sino que los prestigios y las consideraciones futuras dignifican y honran á la clase en presente y en futuro.

El señor Moyano de Sagunto dice también breves frases en idéntico sentido, asociándose al acto en nombre de los compañeros de su regimiento.

El señor Jenaro, de Administración militar, se asocia al sentir de sus compañeros.

Lo mismo hace el señor Chicarro y el señor España de la Reina.

El sargento Retamosa, de la Guardia civil, dice que no tiene voto en este acto porque se solemniza el ascenso de su hermano, pero que siendo la ley de 26 de Febrero el primer escalón, espera que así como ahora se conmemora el ascenso de los sargentos de la Guardia civil y de carabineros cuando se abran las Cortes en Octubre puedan todos los presentes reunirse para celebrar una ley que conceda un ascenso general á los sargentos de todos los cuerpos é institutos.

Nuestro director señor Aguilera, se levanta á hablar en nombre de la prensa.

Agradece las atenciones y deferencias dispensadas á la misma; cree como un famoso general, que en la mochila de cada soldado puede ir el bacón de general.

Saluda al señor Retamosa, de quien hace un cumplido elogio.

Compara el cargo de oficial con una plaza fuerte cerrada para los sargentos y donde se ha abierto un portillo para que penetren los de dos institutos armados, por cuyo portillo pueden penetrar los de todas las armas.

Pinta el porvenir de los sargentos en la actualidad y el que puede ser con futuras y redentoras leyes. Brinda por los Reyes, por España, por el Ejército y por la clase de sargentos á la que debía el logro de sus aspiraciones.

El teniente señor Retamosa, pronuncia breves frases, agradeciendo á todos el acto realizado y efreciéndose en su nuevo cargo á todos con verdadera cordialidad.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

En el acto reinó la mayor cordialidad y entusiasmo.

Terminó á las doce y media de la noche.

Sociedad José Barea é Hijo

Labradores, Ganaderos y Abastecedores de Carne

Precios al público desde el día 29 de Julio al 1 de Agosto.

Vaca con hueso, pesetas 1'48 kilo, sin hueso á 2'24.

Ternera con hueso á 1'64; sin hueso, 2'64.

Macho 1'44; Borrego á 1'48.

Crónica Provincial

De Villafranca

Ballos

Invitado por varios de mis buenos amigos del inmediato pueblo de Villafranca he permanecido en este los días 25, 26 y 27 del próximo pasado mes de Julio, en cuyos días se ha celebrado la anual feria de Santiago.

En esta población entre las de esta provincia una de las que se presta á los forasteros, por el hecho de serlo, la

mas franca hospitalidad, dispusiéndose la amistad de los mismos á porfía, una sociedad escogida compuesta de gran número de jóvenes de ambos sexos, los cuales procuran siempre por cuantos medios están á su alcance, hacer nuestra estancia lo mas agradable posible con las muchas y variadas distracciones que nos proporcionan, las que recordaré siempre con gran placer.

Tal ocurre con los bailes que tuvieron lugar las noches de aquellos días en la suntuosa morada de don Miguel Garcia Pulido, quien dicho sea de paso es la bondad personificada é hizo los honores en unión de su distinguida esposa doña Luisa Castellanotti, con amabilidad suma y gracia imponderable y siendo obsequiados por estos con gran esplendidez.

El celebrado la tarde del 27 en el domicilio de los señores don José Garcia Barrios y doña Catalina Castro, también se nos sirvió un espléndido refresco.

En dichos bailes una lucida orquesta no cesó de tocar las piezas mas escogidas de un selecto repertorio abundando los valses y rigodones.

En uno y otro vimos á la simpática señorita Encarnación Zamorano, encantadora y elegante como siempre á las gentiles señoritas Dolores, Mercedes y Pepita Garcia Castro, Pepita Zorrilla, Isabel Garcia del Prado, Dolores, Anita y Elena Viana, Rafaela Aragón, Mercedes y Rafaela Rivera, Dolores Castro Roldán, Rafaela y Catalina Requena y Flaquita, Encarnación y Axacelis Melero, y de esta villa ha no menos simpáticas y elegantes señoritas Lolita Garcia y Argimira Ayllón y otras muchas de aquéllas que siento en el alma no recordar.

Entre el sexo feo se encontraban los jóvenes Juanito Zamorano, Manolito Garcia, Pedro Carpio, Francisco Castro, Juan Garcia, Manuel Esqueta y otros cuyos nombres no recuerdo y de Adamuz, Marcos y Diego Garcia, Antonio y Pepe Luque, Andrés y Frasquito Grande, Pedro Galán, Pedro Quadrao, Pedro U. Cano, Marcos Ayllón Cazalla, Marcos Ayllón Cano, Francisco Souza y el que suscribe.

Íntil será decir que, rodeados de tantas beldades, las horas pasaron con extraordinaria rapidez y que no obstante lo elevado de la temperatura, se rindió gran culto al arte de Tersicore dándose fin á las fiestas á las altas horas de la madrugada, con harto sentimiento de todos.

No he de cerrar esta, sin dar las más expresivas gracias á los señores ya dichos por las infinitas atenciones que se nos han dispensado y á las encantadoras señoritas que con su presencia fueron el principal ornamento del baile.

Antonio Galán Barcia.

Adamuz 1.º—8—907.

De otros pueblos

Por hurto

De nueve fanegas de trigo de una casilla del camino de Jaén término de Baena la Guardia civil de aquel puesto ha detenido al casero de dicha casilla y vecino de Baena Miguel Damian Bujalanco.

Asalto

En Montilla han sido detenidos José Salido Casas y José Flores Garcia, que saltaron una casilla conocida por la de los Salados de aquel término en la que en ausencia de sus dueños destruyeron cuanto en la misma había.

Pesas y medidas

En los días 6, 7 y 8 del próximo mes de Agosto, se verificará la contratación en Priego y, una vez terminada, se continuará en el resto del partido judicial, y en el orden siguiente: Almedinilla, Fuente Tójar y Carcabuey.

Crónica Local

Mejora

En breve se implantará una mejora en el servicio de correos en los trenes mixtos.

Las estafetas estarán servidas por

dos ambulantes en vez de uno, como viene hoy haciéndose.

La correspondencia será transportada por coches nuevos, más amplios que los que actualmente prestan este servicio y de la propiedad de la dirección general de Correos.

Nosotros nos contentaríamos con que el mixto de la Sierra llevara correo aun cuando fuese con un solo ambulante.

Esta si que es una mejora de importancia y altamente necesaria.

En la Audiencia

Mañana, ante la sección primera y en juicio oral y público, se verá una causa instruida en el juzgado de Rute, por sustracción, contra Andrés Serrano Ordoñez, á quien defenderá el señor Iglesias Varo y representará el señor Ramirez.

Ante la sección segunda, habrá otra vista, la de la causa instruida en el juzgado de Pozoblanco, por el delito de atentado, contra José Diaz y tres más, que serán defendidos por el señor Garcia Serrano y representados por el señor Austria.

Defunción

Anoche pasó á mejor vida el que fué correligionario nuestro don Tomás Recredo de Obregón y Mariadas administrador de los condes de Hornachuelos.

El señor Obregón estaba afiliado al partido conservador y en el prestó servicios de valía. Fué asido colaborador de varios periódicos conservadores de anteriores épocas.

En la Diputación ocupó empleos de importancia.

Una muestra de su probidad, es que durante 18 años desempeñó la administración de los señores de Olalla y Condes de Hornachuelos y deja ahora á hijos de pequeña edad y con escasos bienes.

Los funerales se están celebrando á la hora de cerrar esta edición en la parroquia de Santa Marina.

Enviarnos nuestro más sentido pésame á la desconsolada familia del finado y en especial á nuestro particular amigo el distinguido jurista don Juan de Obregón.

El bandolerismo

En el despacho del gobernador civil de Sevilla, señor Guzman, estuvo reunida ayer tarde la Junta de persecución del bandolerismo.

Concurrieron el presidente de la Audiencia, señor Pozzi; el teniente fiscal, señor Tello, y el coronel de la guardia civil, señor la Barrera.

La reunión duró, aproximadamente, dos horas, y, según ha dicho el gobernador, en ella el coronel de la guardia civil dió cuenta de su viaje á Córdoba y de los trabajos hechos al objeto de lograr el fin que la junta persigue.

El retiro de los oficiales de Reserva

El sueldo regulador para el retiro de los oficiales de la reserva que prestan sus servicios en cuerpos ó en destinos de la escala activa, será con arreglo á los aumentos de sueldos de los capitanes y subalternos votados el año anterior, siempre que lleven en el destino dos años.

Los haberes pasivos de todos los sargentos, serán los mismos que actualmente.

¡Apaga y vamonos!

De esta obra de Jackson y López Silva, que con tan extraordinario éxito se estrenó en el teatro Cómico, publica en su último número «El Arte del Teatro» una extensa é interesante información, con numerosas fotografías de las principales escenas.

Publica también «La Historia en el Arte y en el Teatro» Don Alvaro de Luna, ¡Lo que es el mundo!... El Arte del Teatro y Cervantes, el estreno de la revista «La Puerta del Sol y Las calzas de Oario», con numerosos grabados.

En colores, publica retratos de Mercedes Pérez de Vargas y Enrique López Marin y caricatura de este último.

El número es interesantísimo por la variedad que ofrece y por su primorosa estampación.

LA CORDOBESA

SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA

Fundición de Hierro.—Construcciones metálicas

Calle Cuarteles nuevos.—Frente á la estación de Cercadilla.—Córdoba

Prensas para aceites, de todos los sistemas.—Herrajes para empiedros, calderas, desmenzadoras, bombas, aclaradores, filtros, depósitos y demás aparatos para laboración de aceites.—Molinos harineros, amasadoras, cilindros y todo lo concerniente á la molinería y panificación.—Norias, malacates, bombas, arados, trituradoras de granos.—Máquinas agrícolas en general.—Trabajos para minas.—Construcción y reparación de máquinas.—Calderería.—Herrajes para edificios.—Especialidad en armaduras ó cubiertas de hierro, más sólidas y duraderas y más económicas que las de madera.

Sociedad Española

DE Construcciones Mecánicas

Carrera de la Puensantilla, núm. 39

— CORDOBA —

Fabricación y reparación de máquinas industriales y agrícolas.

Especialidad en la construcción de

Automóviles y Bicicletas

Motores de gasolina para todas las industrias.

Bombas de diversos sistemas y motores para las mismas. Fundición de hierro y toda clase de metales. Talleres de galvanoplastia (níquelado, dorado, etc).

Grupos electrogénos, Omnibus y Camiones de transporte, Accesorios para Automóviles y Bicicletas.



Más del incendio de Alcolea

A la hora de cerrar esta edición aún continúa incendiada la fábrica de bajías y cerería del señor Fernández Vergara.

Como en otro lugar decimos el fuego quedó localizado esta madrugada antes de que regresaran las autoridades, pero como el material existente en los almacenes es materia tan combustible, aún persiste el fuego en el local en que estuvieron los antiguos almacenes y no puede terminar sino por acabamiento de las materias almacenadas.

Desde luego están tomadas las medidas para que el fuego no pueda propagarse en modo alguno.

Hoy han visitado muchas personas la fábrica incendiada que presenta un montón informe de ruinas.

Aún cuando en primera plana decimos por una errata que el fundador de dicha fábrica fué el señor Fernández Vergara no es exacto. El fundador fué su señor padre don José Fernández Vassallo que tanto trabajó en pró de esta industria y de las otras de que es hoy su hijo el señor Fernández Vergara propietario.

Preco medio del cambio

El termino medio del cambio de francos en el mes actual ha sido el de 12,33 por 100, que será el recargo que deberá imponerse á las fracciones inferiores á 10 pesetas y á los adeudos por declaración verbal de viajeros que se liquidan en las administraciones de Aduanas durante el presente mes, y que han de percibirse en moneda de plata.

La aventura aeronáutica de Kindelán

Sobre este interesante suceso que tanto ha preocupado la atención pública durante varios días, publica Nuevo Mundo, en su número de esta semana, una información gráfica en extremo notable.

La doble plana representando el momento en que el globo Maria Teresa es perseguido por el vapor Goya, es interesantísima; así como lo es también otra página de dicha información, en la que se vé al capitán Kindelán luchando con las olas en el momento de dejar abandonado el aerostato y ser visto por los tripulantes del buque inglés que le salvó la vida.

Entre otros detalles relacionados tambien con dicho suceso, publica el colega ilustrado varios retratos de Kindelán y una instantánea muy curiosa obtenida en Garrucha.

El resto del número es muy interesante.

Detenido

Anoche lo fué un sujeto que con-

ducía una caldera de colar y otros efectos, robados en dos casas de la calle de Colón.

Mendigo

Ayer ha sido detenido un mendigo que pedía limosna con malas formas, molestando á los transeúntes.

Blasfemos

Dos sujetos que blasfemaban ayer en la vía pública, han sido detenidos por la guardia municipal.

Vigilante

Ha sido destinado á Córdoba el vigilante de la cárcel correccional de Cádiz don Ignacio Luque Fernández.

F. Guijo dentista

Godomar 5, donde está la fotografía

El tiempo

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas fué 40 80; grados y la mínima 19 20.

Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 762 80 y la temperatura á la sombra 28 00.

Miñucias

Han sido denunciados dos sujetos que apedrearón una casa de Inocencio de la calle Morería; al conductor de un carro por ir subido en el vehículo por la plaza de Cánovas; la dueña de una casa de Inocencio de la calle Perez de Castro por tener abiertas las ventanas de la misma; un arriero que llevaba las caballerías sueltas y un sujeto que con una navaja amenazó á su madre política.

Curado

Ha sido curado en la Casa de Socorro municipal el niño José Rodriguez Sanchez que dió una caída en la calle Cardenal González, fracturándose el brazo derecho.

A los músicos

Se anuncia la provisión de la plaza de maestro de música de La Rambla, con el sueldo de mil quinientas pesetas anuales.

Es condición precisa ser profesor de banda y de piano.

Los que de een conocer más detalles pueden dirigirse á don Juan Bautista Cabello, en la Rambla, quien á vuelta de correo les contestará.

Boletín Religioso

Santo de mañana.

Invencción del Cuerpo de San Estebán.

Jubilao circular

Mañana en la parroquia del Salvador, con-
teado por don Jesús López de la Manzanera,
presbitero, en sufragio á sus padres.

Por telégrafo y teléfono

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Sanción de leyes

Madrid 2 (SEIS TARDE)

San Sebastián.—La mesa del Congreso compuesta del señor Dato presidente, de los secretarios señores marqués de Santa Cruz, Silvela y Castell y del oficial mayor de la Cámara señor Gamoneda, ha puesto hoy a la sanción regía las siguientes leyes:

Reforma de la ley electoral.
Reforma de justicia municipal.
Ley de colonización interior.
Proyecto de ferrocarriles secundarios.

Concesión de ferrocarriles de Argamasilla a Tomelloso.

De Casa Gomis a Manresa.

Prórroga para terminar las obras del ferrocarril de Mieres al puerto del Musel.

Ferrocarril internacional de Ripoll a las inmediaciones de Puigcerdá.

Construcción de un puente en el Manzanares.

Inclusión en el plan general de carreteras de la de Mairena del Alcor a la de Alcalá de Guadaíra al ferrocarril de Córdoba a Málaga.

Tributación por alcoholes y otros proyectos de menor importancia.

De paseo

San Sebastián.—El Rey ha salido esta tarde de paseo acompañado de su esposa.

La infanta Isabel

Valencia.—Ha regresado de su excursión a Sagunto la infanta Isabel.

Esta viene satisfechísima del viaje.

En todo el trayecto ha sido aclamadísima.

En su excursión, visitó el anfiteatro y admiró el hermoso panorama que desde él contempla.

Las autoridades de Sagunto, obsequiarán a la infanta con un lunch espléndido.

Varias señoritas de Sagunto, cumplieron a Su Alteza, obsequiándole con hermosos ramos de flores.

Un rasgo

Valencia.—Al ir a tomar el tren en la estación de Sagunto, supo la Infanta que habían robado de la taquilla de la estación setenta y cinco pesetas, por lo que estaba inconsolable: la taquillera, que no tiene otros medios de vida, y tiene que sostener a su esposo, que está ciego.

En el acto la infanta fue a la taquilla y le entregó 75 pesetas para que repusiese la falta.

Este rasgo ha sido comentado muy favorablemente.

En Valencia

La infanta visitó el hospital provincial y la iglesia del mismo.

Después cuando se encontraba en el Hotel, envió un recado al director de esta Agencia D. Francisco Peris Mencheta, que con motivo de las fiestas se encuentra en su casa de Valencia.

El señor Peris se personó acto seguido en el Hotel y la infanta le dijo que su llamada obedecía a que quería pasear a pie por las calles de Valencia, acompañado del

veterano periodista, a quien tanto estima y que en esta su tierra natal podía ser su mejor cicerone.

El señor Peris Mencheta se mostró agradecidísimo a la deferencia y entonces salieron a pasear la infanta con la duquesa de Nájera y acompañadas del señor Mencheta.

Recorrieron varias calles, visitaron comercios importantes y las mejores joyerías siendo aclamada.

Regreso

Esta tarde a las cinco saldrá de Valencia para Madrid la infanta doña Isabel.

Reclamación de Italia

El señor Lacierva nos ha dicho hoy que la reclamación de Italia por los atropellos cometidos en Casablanca contra subditos suyos sigue los trámites de rigor.

España y Marruecos

El señor Allendesalazar se ocupa con todo interés de los sucesos de Marruecos y personalmente dirige este asunto, en el que entablaremos la reclamación de rigor por el bárbaro atropello de que las kábilas han hecho víctimas en Casablanca a algunos de nuestros compatriotas.

Lo que dice Ferrándiz

El ministro de Marina quita importancia a los hechos de Marruecos; cree que a consecuencia de haber ahora tan pocas noticias de los sucesos de Marruecos, esto ha llamado más la atención de las gentes. Esto, no obstante opina que es preciso castigar los desmanes esos salvajes, vergüenza de en nuestros tiempos.

Desde luego el cañonero «Alvaro de Bazán» irá a aguas de Tanger.

Barcos

Cartagena.—Han llegado a este puerto dos buques de guerra uno griego y otro chileno.

Ambos saludaron a la plaza.

Preparados

El ministro de Marina ha telegrafiado al capitán general del Departamento de Cádiz, ordenándole que los buques surtos en

aquel puerto, estén dispuestos por si las circunstancias lo exigiesen, marchar a Tánger al primer aviso.

Leyen nuevas

El ministro de la Gobernación nos ha dicho que la ley de reforma electoral se promulgará enseguida, con objeto de que se activen los trabajos para el nuevo censo que ha de llevar a cabo el Instituto geográfico y estadístico, y que no sufran aplazamiento las elecciones municipales.

Lo de Cadiz

Ocupándose el señor Lacierva del disgusto que se siente en Cadiz por el retardo de las obras del puerto ha dicho que no llevan razón los gaditanos al mostrar animosidad contra el gobierno.

El expediente se halla en tramitación y lo que el gobierno de sea es que esta resulte favorable.

La comisión de gaditanos presidida por el señor Lacierva, ha visitado hoy al ministro de Hacienda.

También piensa visitar al señor Ferrándiz.

Lo que dice la prensa

La prensa extranjera se muestra unánime en que los sucesos de Casablanca exigen una acción enérgica y mancomunada de España y Francia contra Marruecos.

Mencheta.

La Perla

Café, confitería y restaurant

Helados para hoy

Mantecado.—Crema de café.—Almendras.—Limón.—Barquillos rellenos.

—Merengues helados.—Biscuit glacé.

Servicio permanente y a domicilio

Teléfono número 86

Precios del mantecado, cremas y barquillos 50 céntimos, y granizadas y demás clases a 25.

El paquete de barquillos a 10 céntimos.

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

LA PERLA

GRANDES ESTABLECIMIENTOS DE CONFITERÍA, CAFÉ Y RESTAURANT

Teléfono, número 86

La bondad de los artículos que expende esta casa, cuyas primeras materias, adquiridas en grandes cantidades, son siempre elegidas de lo bueno lo mejor, unido a los grandes elementos con que cuenta en sus talleres, considerados hoy como los primeros en Córdoba, hacen que, resolviendo el problema de vender bueno y barato, se puedan ofrecer en excepcionales condiciones, tanto en calidad como en precio, según se demuestra por los datos siguientes:

CAFÉ, para el que solamente se emplean las mejores clases de Moka, con Caracollillo y Yauco extra, importados directamente de Puerto Rico y de la casa FRITZE, LUND Y C.º de Mayagüez, a 25 céntimos la taza. Para el servicio de café a domicilio acaban de recibir unas preciosas cafeterías de esmalte, inglesas, que se recomiendan por su limpieza y buena presentación.

CHOCOLATE, elaborado a brazo, con cacahos y cacao de las mejores procedencias, servidos con pastas variadas (a elección) a 80 céntimos.

VERMOUTH, legítimo de la casa Cinzano, de Torino, y gotas de Bitter a 50 céntimos con sifón y a 40 céntimos sin él.

VINO DE MONTILLA, de las acreditadas bodegas de Méndez Hidalgo, a 15 céntimos copa, AGUARDIENTE, especialísimo, de J. Caballero, a 15 céntimos copa.

CERVEZA, al grifo, marca el «Aguila», de Madrid, de que en esta casa únicos depositaria en Córdoba y su provincia, a 20 céntimos el botellón.

HELADOS, mantecado y cremas variadas, que diariamente serán anunciados a 50 céntimos, y las granizadas a 25 céntimos. (El paquete de barquillos 10 céntimos) Biscuit Glacé y merengues helados a 25 céntimos. Barquillos rellenos, con adornos de repostería a 50 céntimos.

COGNAC Y LICORES, de infinidad de marcas, nacionales y extranjeras, todas legítimas, en precios sin competencia.

Completo y variado servicio en cuanto se pueda desear en artículos de confitería, pastelería y restaurant y muy especialmente de las acreditadas cenas a la carta que tan favorable acogida merecieron el pasado verano, las que se componen de un plato de carne, otro de pescado, dos postres de dulce, café o helado, pan y vino de Montilla o Valdepeñas, todo por Ptas. 1.50 cubierto.

SERVICIO ESPECIAL PARA BANQUETES Y REFRESCOS

SANTA FILOMENA

Fábrica de ladrillos y tejas finas

DE TORNO O RUEDA

Situada en Puente Jenil

Precios sobre vagón, sin competencia

Recomendamos los ya acreditados ladrillos y tejas de esta fábrica, propiedad de don Mariano Reina, por la bondad de arcilla que emplea en su elaboración, buen cocido, resistencia extraordinaria y baratura; pudiendo fácilmente apreciarse esta última cualidad por sus grandes dimensiones que hacen adelantar mucho las obras.

Nota.—Se remiten a quienes las soliciten muestras y circulares con datos que interesan conocer al consumidor.

Representante en Córdoba, DON PABLO GEORGE LIN.—Realejo, 67.

Arrendamiento

Se hace desde el día de las siguientes fincas en esta capital.

Casa número 12, calle Ambrosio de Morales y sus locales accesorios propios para establecimiento mercantil.

Plazuela de la Almagra número 16 donde estuvo instalado el almacén de ultramarinos denominado el Socorro.

San Fernando, 83; y San Fernando 88.

Informará don Manuel Enriquez Barrios, que vive Duque de Hornachuelos número 15

EN LA IMPRENTA

El DEFENSOR DE CÓRDOBA

SE HACEN

Facturas, Circulares

Tarjetas, Membretes

Besalamanos, Acciones

Recibos, Recordatorios

Mortuorias, Obras de lujo

Menús y toda clase de trabajos

Se admiten encargos a cualquier hora del día en la administración de este periódico.

CALLE LEONES, NÚMERO 15

Restaurant de Miguel Gómez

Plato del día para mañana.—Conejos encabollados.

Se vende vino Rioja Claret, a una peseta la botella.

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

por que dice un autor muy afamado, que acaba por vivir un condenado como el pez en el agua en el infierno; y ¡oh deshonra de la olvidada Astrea! ¡Lo que hace aquí más grande el desconsuelo es que hasta el mismo Alca de Roseta y de Nelo el viaje iluminé con luz férrea el Dios que con el rayo alumbró el cielo!

XIII

Después de confesar muy de mañana a aquel gran homicida sin grandeza, un cura que llama con tristeza su camisa de fuerza a la sotana, muy cerca de la fuente donde frecuentemente toman agua las niñas osadoras, fusilaron a Juan sencillamente contra un seto de pitas y chumberas. Murió ahogado en sus últimos gemidos, y aunque la fe de Juan era tan viva que creía que hay seres elegidos que alguna vez se inclinan desde arriba para echar una mano a los caídos

fué infeliz su bondad de tal manera que tuvo algún escéptico el recuerdo de que en la hora de morir postro ni una sombra siquiera se inclinó a recibirle desde el cielo.

XIV

Dejémosle morir a Juan Soldado. Ya el Génesis decía sabiamente que el hombre de dolores agobiado no conviene que viva eternamente. Nació y vivió inocente. Fué bueno, y por ser bueno, desdichado. Ayudó de su patria a la victoria. Y aunque vivió tan útil como honrado y creyó a pies juntillas en la gloria, murió del todo, pues murió olvidado. Aquí da fin la historia del buen Juan, es decir, de Juan Soldado.

XV

¡Como en alma tan buena y tanjama te, nadie ha visto una pena semejante, por la salud del ser a quien más amo

